



Charte du bénévolat à Emmaüs

Le mouvement Emmaüs France, initié en 1949 par l'Abbé Pierre, est fondé sur **5 valeurs essentielles** réaffirmées en 2016 lors de l'assemblée mondiale du mouvement à Jesolo (2016).

Elles sont issues de l'expérience de vie des groupes Emmaüs en référence au Manifeste Universel adopté en 1969 par le Mouvement :

Respect de l'homme et de sa dignité

Partage SOLIDARITE **Accueil**
OUVERTURE

Emmaüs est un mouvement international, politiquement et religieusement indépendant.

C' est un mouvement qui agit et qui interpelle ; les actions portées par les groupes sur le terrain déclinent l'interpellation politique soutenue par les instances locales, régionales, nationales ou internationales.

Le Mouvement est au service « du plus souffrant » par diverses orientations et actions : *"Devant toute humaine souffrance, emploie-toi non seulement à en détruire les causes, mais à la soulager sans retard ; emploie-toi non seulement à la soulager sans retard, mais à en détruire les causes ».*

Certains groupes sont des communautés, d'autres des structures de l'action sociale et du logement ou/et de l'économie solidaire et de l'insertion.

Pour faire vivre ses valeurs, Emmaüs s'appuie notamment sur des bénévoles engagés dans les groupes aux orientations et aux actions diverses.

Le Mouvement propose aux bénévoles différents types d'engagement et d'activité qu'ils choisissent librement. Comme le réaffirme le texte adopté par le Conseil d'administration d'Emmaüs France en février 2018, « vous acceptez de donner du temps au mouvement Emmaüs, de porter « ses valeurs en contribuant jour après jour à faire reculer la misère et ses causes ».

Le Mouvement, représenté par ses groupes, s'engage à vous accueillir, à vous accompagner dans votre bénévolat quel qu'il soit, sous des déclinaisons différentes et évolutives. (polyvalence d'actions, de lieux d'engagement etc...)

En tant que bénévole, vous offrez de la compétence, des convictions, des qualités humaines pour « Aider à Aider les autres » gratuitement et sans recherche de pouvoir.

A l'arrivée dans un groupe, le bénévole s'engage à ne pas s'approprier un domaine, un

espace en fonction de ses propres compétences ou souhaits, tout comme le groupe s'engage à ne pas enfermer le bénévole dans un domaine de compétence.

Tous les acteurs d'Emmaüs travaillent ensemble au service du Mouvement, en s'appuyant sur le projet associatif du Mouvement et sur celui de chaque groupe.

Les bénévoles sont des militants du Mouvement qui s'engagent ainsi dans une forme de citoyenneté active et participative au sein de la société.

Emmaüs France est attentif à accueillir les bénévoles pour les aider à trouver leur place et à s'insérer dans leur groupe dans les meilleures conditions ;

il leur propose des formations adaptées à leur souhait et à leur rôle pour les accompagner dans leur engagement et leurs responsabilités.

Par l'intermédiaire du groupe, les bénévoles sont accueillis, accompagnés dans la durée et ont la possibilité de participer et de s'impliquer dans la vie régionale et nationale et ainsi de contribuer à l'animation du Mouvement.